



### Informe de INE y ONU

## Desconfían de los partidos ocho de cada 10 mexicanos

- Diputados y senadores se ubican en los últimos sitios de credibilidad, señala Córdova
- Universidades y Guardia, con el mejor nivel de aceptación

# Partidos y legisladores, en los últimos lugares de confianza ciudadana: INE

FABIOLA MARTÍNEZ

La gran mayoría de los mexicanos no confían en los partidos políticos y tampoco se sienten representados por estas organizaciones ni por los legisladores. También consideran que no es fácil acceder a la justicia.

"Si el ejercicio es uno de ellos (los componentes de la ciudadanía), una sociedad en la que ocho de cada 10 consideran negativo el acceso a la justicia y ocho de cada 10 no confían en los partidos políticos, implica que la democracia como régimen de libertades y derechos tiene un enorme desafío por delante."

Así lo advirtió el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, al presentar el Informe País 2020, *El curso de la democracia en México*, elaborado por el INE y el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo.

Este análisis muestra que los senadores y diputados se encuentran en los últimos sitios de confianza ciudadana, sólo por encima de los partidos. La mitad de los encuestados dijo que estas organizaciones "no sirven para nada".

Otro de los resultados revela que si bien dos de cada tres de los mexicanos de 15 años y más prefieren la democracia a cualquier otra forma de gobierno, 40.1 por ciento estaría de acuerdo con un gobierno encabezado por militares, destacó el INE.

Entre los problemas que la mitad de la ciudadanía percibe como los

más apremiantes se encuentran la corrupción, pobreza, inseguridad y delincuencia, desempleo y el mal desempeño gubernamental.

En cuanto a la confianza ciudadana en las instituciones públicas y sociales, resalta el nivel que alcanzan las universidades públicas (70 por ciento dijo tener mucha y algo de confianza en ellas); siguen las fuerzas armadas (64 por ciento), la Guardia Nacional (61 por ciento), el INE (60 por ciento) y el Presidente de la República (53 por ciento). Al final de la lista se encuentran los legisladores y partidos, con 23 y 22 por ciento, respectivamente.

El estudio fue realizado con base en la Encuesta Nacional de Cultura Cívica, del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Las entrevistas fueron levantadas entre agosto y septiembre de 2020, a partir de una muestra de más de 25 mil casos de residentes tanto en zonas rurales como urbanas.

Córdova señaló que la democracia, como régimen de libertades y derechos, tiene un enorme desafío por delante, "que si no se atiende puede ser un importante caldo de cultivo de descontento en el que pueden germinar expresiones autoritarias".

También indicó que "la sustentabilidad de la democracia mexicana no depende de las reformas electorales", menos aquellas "que buscan desmantelar un modelo electoral que funciona y da resultados".

Subrayó que "pese a quien le pe-

se" el INE es la institución civil con más confianza ciudadana.

Córdova comentó algunos indicadores que son más adversos en México respecto al nivel continental, sobre todo lo relacionado con el acceso a la educación y a la salud, así como a la justicia y el sentimiento de no sentirse representado por los partidos políticos.

Coautoras del informe destacaron que hay "niveles bajísimos" de confianza en los partidos y en los legisladores, aunado al sentimiento de no sentirse representados.

El reporte detalla que los ciudadanos identifican también los "trastornos de la democracia", es decir, corrupción, clientelismo, discriminación, coacción del voto, intolerancia y exclusión, además de un desencanto de los gobernantes por los que votaron.